

# Granada Hoy



www.gradahoy.com



**Iberia** firma la paz laboral con sus pilotos tras años de tensión >37

**El 40%** de los empleados universitarios trabajan por debajo de su nivel >36

**Ignacio Pipó** trabaja ya en el legado de la Universiada: una pista de hielo permanente >10

LA CAPITAL LLEVA DESDE 2009 INTENTANDO QUE EL GOBIERNO ANDALUZ LO APRUEBE >6-7

## Granada renuncia al Plan Albaicín tras 5 años de conflicto con la Junta

● El Ayuntamiento archiva el expediente después de haber invertido 100.000 euros

● La actuación patrimonial y urbana en el barrio se registrará por la normativa de 1990

● El nuevo documento quería rebajar el nivel de protección a la mitad de las viviendas

**26** MERCADO INMOBILIARIO

### Susana Díaz anuncia 200 millones para reactivar la construcción

● La presidenta anuncia un "programa intensivo" que sea "sostenible"

**9** INFRAESTRUCTURAS

### El bloqueo del AVE a Sevilla deja en el aire una inversión de 270 millones

● El Gobierno tendrá que devolver el dinero si no se hace el anillo ferroviario

**44-45** LA JOVEN DE 11 AÑOS INTERPRETARÁ EL 'CONCIERTO NÚM. 1' DE MOZART

### "María Dueñas es un milagro"

● La violinista granadina debutará esta noche como solista con la OCG



El director italiano Andrea Marcon, ayer momentos antes del ensayo, con la 'niña prodigio'

PEPE VILLOSLADA

**16** EL CAMIÓN SE DESPEÑÓ AL MAR

### Cae por un terraplén de 60 metros y salva la vida

● La Guardia Civil rescata a un conductor en Albuñol

**HOY**  
**VAJILLA DE 26 PIEZAS**  
 Llévase el plato de postre por solo **1€**



**13** FALTA DE PERSONAL EN EL SAS

### Los enfermeros trabajan 125 horas más al año por la reducción de plantilla

## GRANADA

## IGNACIO PIPÓ. GERENTE DE LA UNIVERSIADA 2015

● Su papel será el de fijar el trabajo ya hecho, gestionar la logística de un evento que traerá 4.000 personas y pelear por dejar un legado que perdure

**Arantxa Asensio** GRANADA

Ignacio Pipó Malgosa (Granada, 1971) asumió la pasada semana la gestión de la Universidad de Invierno 2015, el evento deportivo que traerá la provincia y a la subselección de Antequera a deportistas de medio centenar de países. Su elección ha supuesto dejar en manos del Ayuntamiento el sacar adelante un proyecto que, quizá, ha encontrado demasiadas piedras en el camino. Granada. Licenciado en Psicología por la UGR, es desde 2011 director de Organización de Eventos de Granada Eventos Globales (Gegsa).

**—¿Qué queda por hacer en este año que queda antes de la Universiada?**

—Estamos la recta final. Se ha hecho un gran trabajo por parte de las cuatro administraciones y en concreto por el anterior equipo, que ha cumplido con su plan director. Ahora nos queda concluir cada una de las áreas que tenemos comprometidas con la FISU [Federación Internacional de Deporte Universitario] para la celebración de la Universiada. Queda toda la parte organizativa y la puesta en realidad de los eventos en la Sierra y en Granada.

**—Una de las áreas que está pendiente es la búsqueda de patrocinadores. ¿Qué expectativas hay? ¿Han empezado a moverse?**

—Sí, por supuesto. Hace seis meses, aproximadamente, que se acordó y firmó por parte del Consejo Superior de Deportes la exención fiscal gracias al Gobierno de Rajoy y gracias a Dios. Desde entonces la empresa adjudicataria del concurso está trabajando. Sabemos que las empresas que pueden patrocinar este tipo de eventos en España pueden ser entre 100 y 150 y se está tocando a todas aquellas que son susceptibles de poder invertir una gran cantidad de dinero en la Universiada. En principio las cosas no van mal. Se concretará más en un par de meses o tres.

**—Desde fuera da la sensación de que queda mucho por hacer y que, quizá, usted ha llegado en el último momento...**

—Hay una base muy buena. Queda ir concretando aspectos ejecutivos, es decir, llevar a cabo el trabajo que se ha hecho antes. La aportación de la Diputación, del Ayuntamiento, de la Universidad y de Ceturisa y la Junta es clave para terminar esto. Las cuatro administraciones están volcadas en el proyecto y lo vamos a sacar adelante bastante bien, creo.

**—Menciona que hay unidad, sin embargo en Trentino, última sede de la Universiada de Invierno, no se vio a ningún representante de Ceturisa...**

## “Estoy convencido de que tendremos una pista de hielo permanente”



Ignacio Pipó, en su despacho de la sede de Gegsa, donde próximamente se mudará la Universidad.

“ Se está tocando a todas las empresas que son susceptibles de invertir una gran cantidad de dinero”

“ Las cuatro administraciones están volcadas y lo vamos a sacar bastante bien, creo”

—Bueno, estuvimos los que pudimos estar. Le puedo asegurar que la unidad de las cuatro administraciones es real.

**—¿Ha tenido ya la oportunidad de reunirse con cada uno de ellos?**

—Me han trasladado el apoyo absoluto para llevar a cabo la Uni-

“ Hay que darle el realce que realmente tiene. Hay que apoyar el que va a ser un gran espectáculo de 2015”

“ Desde el 5 de febrero tenemos un año de trabajo. Lo que ocurriera antes, ahí se queda”

versidad con éxito. No he tenido la oportunidad de despachar con ellos mucho más.

**—Aurelio Ureña, el anterior gerente, le habrá dado algún consejo...**

—Él sigue al pie del cañón con nosotros, porque estamos haciendo el trasvase de información para

seguir con el camino.

**—¿No ve raro que haya habido dos gerentes o consejeros delegados desde 2009...?**

—Cada persona tiene sus circunstancias, deciden qué es lo mejor y no opino sobre ello.

**—¿Le sorprendió que le llamaran para hacerse cargo de la Universiada?**

—Desde Gegsa organizamos siete acontecimientos deportivos este año, la Copa del Mundo de baloncesto... la mayoría de los acontecimientos deportivos de la ciudad...

**—¿Hubiera sido lo lógico que Gegsa o la Junta hubieran organizado desde el principio la Universiada?**

—Están las cuatro administraciones tirando del acontecimiento. las personas estamos para trabajar. Organizar un evento de este tipo requiere mucho esfuerzo por parte de mucha gente.

**—¿Y no cree que el distinto color político de unas y otras adminis-**

**traciones ha sido un problema para sacar adelante el proyecto?**

—Las cuatro tienen el mismo interés, que es pelear por los ciudadanos de Granada. Durante un mes van a venir más de 4.000 personas, con la repercusión internacional que eso va a tener, y es bueno para la ciudad. Eso no puede generar dudas por parte de nadie.

**—Sin embargo, en el camino se han quedado la villa olímpica, el palacio de hielo, las pistas para fondo y biatlón...**

—Las expectativas que había en 2009 son distintas a la realidad que hay hoy. Nos hemos tenido que adaptar a la situación de crisis.

**—Antes de asumir el cargo de gerente ¿cuál era su vínculo con la Universiada?**

—Desde Gegsa nos encargamos de todo lo relacionado con las pruebas de hielo. Conocíamos de manera directa e indirecta cómo se llevaban las gestiones, aunque no con tanta profundidad como ahora, claro.

**—¿Y cómo veía el proyecto entonces?**

—Pues muy bien. A la Universiada hay que darle el realce que realmente tiene. Desde los medios, incluso, hay que apoyar que la Universiada va a ser el gran espectáculo de 2015.

**—Quizá ese apoyo se ha visto empañado por los problemas... ¿Tiene esa sensación?**

—Es lo que se quiere transmitir.

**—Es lo que ha pasado. Los medios no son responsables de lo que ha ocurrido, por ejemplo, con La Ragua...**

—Desde el 5 de febrero tenemos un año de trabajo, con los condicionantes que tenemos, para llevar a cabo unas pruebas de nieve y de hielo, y eso hay que llevarlo a cabo. Lo que ocurriera antes, ahí se queda.

**—Ureña siempre destacó que el objetivo de la Universiada era dejar un legado. ¿Granada va a tener una pista de hielo permanente?**

—El alcalde de Granada trabaja firmemente para ello. Ese es uno de los grandes objetivos de José Torres Hurtado y estamos peleando para que sea así. Estoy convencido de que vamos a conseguirlo.

**—Esa instalación permanente de hielo en el pabellón Mulhacén, ¿cómo se gestionará? ¿Será una concesión a una empresa o a través de Gegsa?**

—Estamos planteando qué empresa instalará la pista de hielo y, a partir de ahí, veremos el modelo de gestión. Es un proyecto apasionante.

**—La Universiada se define como la competición deportiva más importante después de unos Juegos Olímpicos, ¿ve que en Granada ha calado esa idea?**

—Aquí cuesta trabajo creernos que las cosas se hacen realidad, pero acabará calando. Hay tiempo de sobra.

**—¿Sí?**

—Si nos ponemos a trabajar, claro.

LUCÍA RIVAS

## GRANADA

## SALUD

● La Asociación de Granada de Afectados por el Trastorno Bipolar organiza las primeras jornadas informativas y de divulgación sobre esta patología

# El trastorno bipolar: un mar de emociones que se desbordan

Belén Rico GRANADA

Según los últimos estudios, un 2,4% del total de la población española sufre trastorno bipolar. Eso significa que 22.000 personas en esta provincia estarían afectadas por esta enfermedad. Esos datos los facilitó ayer el delegado de Salud, Higinio Almagro, durante la presentación de las jornadas dedicadas a abordar esta patología que se desarrollarán en la provincia de Granada.

La cita será mañana, el hotel Abades. GranaBIP, la Asociación de Granada de Afectados por el Trastorno Bipolar (TB), en colaboración con Lundbeck España, organiza estas jornadas, que llevan por título *En un mar de emociones* y que están dirigidas a familiares y afectados de la enfermedad y a la población general.

Entre los temas que se abordarán a lo largo de la jornada, destacan el impacto social y los nuevos avances en psiquiatría del TB. También los aspectos psicológicos y la importancia de la actividad y la nutrición en la vuelta a la normalidad, así como los aspectos legales.

La presidenta de la Asociación de Granada de Afectados por el TB, Marisol Casas, una de las asociaciones de pacientes más activas en esta patología, señaló ayer la importancia de esta cita para que esta enfermedad mental, como tantos otros, pierda el estigma que



Un taller de medicinas alternativas para enfermedades mentales.

## Una inauguración precedida por el éxito de inscripciones

A las nueve de la mañana se procederá a la inauguración de las jornadas en un acto que contará con la intervención del delegado de Salud de la Junta de Andalucía; Francisco Torres González, Catedrático de Psiquiatría e investigador de Cibersam, y Marisol Casas Toledo, presidenta de GranaBIP. La primera mesa redonda será sobre la importancia de la actividad y la nutrición y estará moderada. A las diez de la mañana habrá una conferencia a

cardeo de Manuela Ramírez, trabajadora social en un hospital de día. Ana Calderón Jiménez, enfermera Especialista en Salud Mental del centro de salud mental del Zaidín, hablará después sobre 'Hábitos saludables para un paciente con TB'. Después habrá una mesa redonda sobre los aspectos psicológicos en esta patología y habrá conferencias sobre asertividad y distorsiones cognitivas, la intervención psicosocial en el TB y la comorbilidad Trastorno Bipolar y

Trastorno Límite de la Personalidad. Por la tarde se reanudará la actividad con una mesa sobre el impacto social y nuevos avances en psiquiatría. Se charlará sobre el impacto del TB en la sociedad, y sobre los nuevos avances en Psiquiatría. La jornada se cerrará con una mesa redonda sobre los aspectos legales de la patología, la importancia de la fundación tutelar en la salud mental o sobre la inhabilitación legal de pacientes con trastorno bipolar."

ahora sufre. También para se difundan las novedades científicas, porque "sigue siendo una patología muy desconocida". "Antes se producción muchos diagnósticos equivocados", señala la presidenta, quien explica que ahora hay mucho conocimiento entre los especialistas pero no entre la población en general.

Lo normal es que se desarrolle entre los adolescentes, aunque la presidenta explica que hay casos de diagnósticos a los 5 o a los 67 años.

Higinio Almagro señaló ayer que afecta por igual a hombres y mujeres y que la edad de diagnósticos suele ser entre los 15 y

Un 2,4% de la población sufre esta patología: 22.000 personas en Granada

los 25 años y que hay estudios que consideran que el porcentaje real de afectados puede llegar al 4%. "La enfermedad mental es relativamente habitual. En torno al 9% de la población española sufre algún tipo de trastorno y sin embargo suele ser muy desconocida y se vive en silencio".

Tanto Almagro como Casas coinciden en señalar la importancia de estas jornadas para romper este silencio. "La sociedad sigue anclada en estereotipos y tabúes", cuenta el delegado de Salud, para quien es fundamental ir dando visibilidad y profundizar en el conocimiento tanto de pacientes, como de copacientes o familiares y de profesionales. "Las jornadas son un éxito, prueba es que las previsiones eran de 200 plazas y vamos ya por 300 inscripciones". La presidenta aprovechó ayer su comparecencia para explicar que esta enfermedad, a pesar de los tabúes, no impide a los enfermos desarrollar una vida normal.

## EN BREVE

### IU denuncia las averías existentes en numerosos semáforos de la capital

**TRÁFICO.** La concejal del grupo municipal de IU en el Ayuntamiento de Granada Maite Molina alertó ayer de que "numerosos semáforos no funcionan" en la ciudad debido al "recorte" de un 17 por ciento en la partida prevista para su conservación, lo que supone 169.210 euros menos de inversión para este año. La edil señaló que "los efectos de estos recortes suponen que, una ciudad como Granada, en la que el tráfico se colapsa cada vez que llueve intensamente", se empeora la circulación, "produciéndose riesgos y atascos innecesarios, además de la inseguridad vial que esto provoca".

### Granada Laica critica el traslado del Centro de Servicios Sociales

**DENUNCIA.** Granada Laica censuró ayer que el Ayuntamiento de la capital traslade el Centro Municipal de Servicios Sociales del Albaicín a un edificio de la Fundación Ave María, actualmente cerrado, "pagando unos 3.000 euros mensuales por el alquiler", lo que tachó de "despilfarro". Para este colectivo, se trata de una "forma encubierta de financiación a una entidad privada de carácter religioso", al considerar que el Ayuntamiento dispone de locales públicos en el barrio para ubicar el Centro de Servicios Sociales sin tener que hacer este gasto.



GRANADA HOY

### El mal tiempo obliga a aplazar la celebración de 'Conoce el Albayzín'

**SUSPENSIÓN.** La Concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Granada ha decidido aplazar la actividad denominada 'Conoce el Albayzín' a causa de las previsiones meteorológicas, que ofrecen un 95% de posibilidades de lluvia para el domingo por la mañana, momento en el que estaba previsto el desarrollo de la actividad. 'Conoce el Albayzín' se inserta dentro del programa 'Granada es Deporte', que tiene como objetivo utilizar el deporte y la cultura para saber más de la ciudad e invitar al ciudadano a seguir hábitos de vida saludable.

### La psoriasis afecta al 88% de personas que viven con el enfermo

**ESTUDIO.** Profesionales del Hospital Universitario Virgen de las Nieves y de la Facultad de Medicina de Granada han determinado en un estudio que el 88% de quienes conviven con personas con psoriasis declara verse afectado por la enfermedad, y que un tercio de ellos reconoce que influye en su calidad de vida. Los investigadores han obtenido el premio de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Andalucía Oriental por este estudio sobre calidad de vida, según ha informado hoy el centro hospitalario.

## VIVIR EN GRANADA

### PISTAS PARA HOY



#### 'Las cosas que no te dije', en la Picasso

Hoy se presentará la obra 'Las cosas que no te dije', escrita por Roberto Romera. A las 20.00 horas, en la librería Picasso.



#### Mesa redonda sobre el amor y sus muestras

'El amor se demuestra amando' es el título de la mesa redonda de San Valentín. En la Facultad de Derecho, a las 19 horas.



#### Transfeminismos, Epistemes, ficciones y flujos

Presentación del libro 'Tranfeminismos, Epistemes, Ficciones y Flujos', en el Instituto de Estudios de las Mujeres, a las 13:00.



**B. Rico** GRANADA

El Retroback vuelve a sorprender en la calle. El ambiente de la salvaje África que mostró *Mogambo*, protagonizada por Ava Gardner, se recreará en la ciudad de Granada mediante un safari de tapas y la proyección de imágenes en movimiento sobre el mobiliario urbano con motivo del VI Festival Internacional de Cine Clásico Retroback.

A esta ruta gastronómica, que comienza hoy y se extenderá hasta el 2 de marzo, se han sumado casi 70 bares de la ciudad que, "en un derroche de creatividad" han elaborado tapas que evocan a *Mogambo*, con nombres tan llamativos como 'almejas del Kilimanjaro', 'bocado de león', 'huevos de cocodrilo' y 'blanco estrellado en África', tal y como destacó ayer Ada Bernal, responsable de marketing de la marca Cruzcampo.

'Dunas en el Sáhara con espejismo de palmeras y oasis de sueños de las 1001 noches' o 'Guana a mí no' serán otras de las propuestas culinarias que podrán encontrarse en esta ruta de la tapa, con la que se recreará el am-

## 2

**Marzo.** Es la fecha de finalización del safari de tapas inspiradas en la película protagonizada por la actriz

biente de esta mítica película en la que Ava Gardner, a la que se ha dedicado la presente edición del Retroback, vivía emocionantes aventuras junto a Clark Gable.

Además, cuatro actores de la Escuela de Arte Dramático de Granada darán vida a los protagonistas de *Mogambo*, entre los que se encuentran la pasional Eloise Kelly (Ava Gardner), el maduro cazador Vic Marswell (Clark Gable), un explorador y un porteador negro. Son lo que se denominan, como precisó ayer Bernal, "los comandos cruz campo".

Ellos recorrerán los bares participantes en la ruta, impulsada por Cruzcampo como patrocinador principal del Retroback, para trasladar a la hostelería granadina el auténtico ambiente de un safari. De este modo, los consumidores se verán envueltos en una serie de tramas muy sencillas que les atraparán en el recuerdo de otra época y por medio de las cuales podrán ganar entradas para las proyecciones del festival.

De hecho, todos los que lo deseen podrán votar la mejor tapa de la ruta y participar en el sorteo

# Tapas salvajes para la Ava de Mogambo

● El Retroback propone una ruta gastronómica inspirada en 'Mogambo' en la que participan 70 bares granadinos



1 y 2. Dos imágenes de Mogambo. 3. Ayer, el acto de presentación de la iniciativa impulsada por Cruzcampo.

FOTOS: G. H.

de lotes de producto. El hostelero ganador será premiado con su peso en cerveza.

Este safari gastronómico y cinematográfico no se queda en los bares, pues Cruzcampo recreará el ambiente de la Sabana africana en las principales calles de Granada a través de la técnica del *beamvertising*, que se basa en la proyección de imágenes en movimiento sobre el mobiliario urbano a través de un proyector instalado en un vehículo. De este modo, cebras, elefantes y leones recorrerán la ciudad sin que nadie corra peligro. Puerta Real será epicentro de esta acción, que seguro sorprenderá al público.

La iniciativa fue presentada ayer por la responsable de marketing concejal de Cultura en el Ayuntamiento de Granada, Juan García Montero, y el director del Festival, Emilio Egea.

El edil destacó el esfuerzo por que el Retroback complete su oferta con una serie de actividades paralelas a las cinematográficas. No sólo es una explosión cinematográfica, también "sirve de excusa para hacernos participantes de esta película mítica".

Emilio Egea, recordó que este miércoles se dio el pistoletazo de salida a las actividades paralelas, con la exposición dedicada a Marilyn en el Centro de Gran Capitán y el miércoles que viene se inaugurará la segunda muestra que tiene como

tema el México fotografiado por Buñuel, en el Palacio de Congresos.

El jueves, en el edificio Zaida se abrirá al público la exposición estrellada en torno al mito de Ava Gardner: vestidos, bolsos, zapatos, anillos o collares que utilizó tanto en películas como en su vida personal. Se completa con un recorrido de 60 carteles.

El viernes 21 llegará el turno de la tradición constelación de parejas del mito en la Carrera de la Virgen, donde podrá verse a Ava acompañada por los galanes que compartieron los mejores planos con ella en la gran pantalla.

► **Más** Puerta Real, 19:30 espectáculo de 'beamvertising', los bares participantes se podrán conocer en la página [safari.cruzcampo.es](http://safari.cruzcampo.es).

## VIVIR EN GRANADA

EL DÍA  
POR  
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:  
cultura@granadahoy.com

Albertucho presenta  
'Capitán Cobarde'

El sevillano da a conocer su nuevo trabajo acompañado con más de 7 instrumentos con los que el artista nos enseña su lado más puro

► Planta Baja. 21:00 horas

El Cabaret Popescu de  
Laviebel en su recta final

La cita contará con la colaboración como artistas invitados de la cantante Roko y del cantor de tangos Martín Rago 'El Turco'

► Palacio de Congresos. 21:30 horas

## CONVOCATORIAS

## GRANADA

## EXPOSICIONES

## 'Xiala'

HASTA EL 26 DE FEBRERO

Más de 30 dibujos y pinturas de diversos formatos conforman la exposición *Xiala*, de la artista y catedrática de la Universidad Politécnica de Valencia Carmen Lloret. En esta muestra, el color y una luminosa figuración ocupan el protagonismo, junto al movimiento y una delicada estética del equilibrio con que la artista y profesora construye toda su obra. Formas dinámicas que, se diría, se dejan llevar en curiosas piruetas encadenadas, en las que el color y la luz constituyen elementos inherentes a su estilo singular y completan un curioso ciclo, como si se tratara de un cuidadoso ballet cuyos movimientos trascienden el espacio y el tiempo hasta convertirse, en sí mismos, en objeto artístico que evoca a la vez la danza, la acrobacia, el malabarismo o el ballet. En la Sala de Exposiciones de la Madraza. De lunes a viernes, de 11:00 a 14:00 y de 17:30 a 20:30 horas.

La Fundación  
Rodríguez Acosta  
abre sus puertas al público

DESDE EL 1 DE AGOSTO

Volver a visitar y a redescubrir la Fundación Rodríguez Acosta es ya una realidad. La institución granadina abrió sus puertas al público, ampliando su oferta cultural y, junto al Patronato de la Alhambra y el Generalife, pone en marcha una serie de visitas combinadas con el emblemático monumento nazarí. Los interesados pueden reservar su entrada a través de la página web de la fundación o en la taquilla del Carmen Blanco.

'Aunque et allende.  
Obras singulares  
de la Navidad en la  
Granada Moderna  
(siglos XV-XVIII)'

HASTA 23 DE FEBRERO 2014

La muestra contiene una precisa selección de obras de artistas de la talla de Carlos Maratta, Leandro Bassano, del taller o seguidor de Hans Memling, pintura novohispana, Alonso Cano, Atanasio

Bocanegra, Pablo de Rojas, y Juan de Sevilla, entre otros autores y escuelas. En la Sala Alta del Palacio de los Condes de Gabia en horario de lunes a sábado, de 11:00 a 14:00h. y de 18:00 a 21:00 horas. Domingos y festivos, de 11:00 a 14:00 horas.

La Alhambra rinde  
homenaje al escultor  
andaluz Juan  
Cristóbal

HASTA EL 2 DE MARZO

La muestra está compuesta por más de un centenar de piezas y ha sido comisariada por el profesor titular de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada, Eduardo Quesada Dorador. Buena parte las obras pertenecen a la familia del escultor, que las ha cedido, y otras provienen de 55 propietarios diferentes, entre colecciones públicas -como el Museo Nacional de Arte Reina Sofía, el MNAC los Museos de Bellas Artes de Córdoba y Granada, la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, el Ministerio de Defensa, la Universidad Complutense de Madrid, el Instituto Valencia de Don Juan o los Ayuntamientos de Madrid, Granada y Cádiz, entre otros. La exposición pretende dar a conocer al artista que está detrás de este monumento a Gani-vet, una obra muy señera, que todo el mundo conoce, y bucear en la memoria de ese momento y de este personaje, que estuvo comprometido con la Cultura de su tiempo y fue amigo personal de Antonio López Sancho, Manuel de Falla, Ismael González de la Serna, Mezquita, Julio Romero de Torres o Ignacio Zuloaga, entre otros".

'Llueve el otoño aún  
verde, como entonces.  
Homenaje a Luis  
Cernuda'

HASTA EL 30 DE MARZO 2014

La Casa Natal Federico García Lorca en Fuente Vaqueros acoge la exposición *Llueve el otoño aún verde, como entonces. Homenaje a Luis Cernuda*. La exposición monográfica es una invitación a entrar en el universo único de Cernuda, ilustrado a través de cartas, manuscritos de poemas, primeras ediciones, fotografías y retratos del escritor con especial atención a los nexos que le unieron a Federico.

## DE INTERÉS



## Pastora Soler llega a Granada con 'Conóceme'

*Conóceme* es el disco más moderno de Pastora Soler aunque tenga un gran número de baladas en su interior. Es también el disco más emocionante y mejor cantado de su carrera, en el que cada canción es un abanico de registros que puede arrancar casi en susurros. La voz de Pastora será la protagonista de su espectáculo que estará acompañado por un sonido actual y diferente y una escenografía y diseño de luces interesante.

► Palacio de Congresos. 22:00 horas.

## ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@grupojoly.com

## Flamenquines de carne picada

## Para cuatro personas:

● 8 filetes de cabezada de cerdo, mejor ibérico ● 4 lonchas de jamón serrano ● 100 grs de carne de cerdo picada  
2 chalotas ● un diente de ajo  
zumo y ralladura de limón ● 2 huevos ● pan rallado ● un manojo de albahaca fresca ● unas gotas de salsa de soja sal y pimienta negra recién molida ● aceite de oliva.

► Con el mazo de cocina o un rodillo, aplanar los filetes todo lo posible para que queden muy finos. Se pasan a un cuenco con la ralladura y el zumo de limón, unas gotas de salsa de soja, pimienta negra

recién molida y las chalotas muy picadas. Tapar con film y dejamos un par de horas en el frigorífico.

► Pasado este tiempo, se escurren y retiramos las hierbas. En el mismo cuenco mezclamos la carne picada con el resto del adobo y trabajamos bien con el tenedor. Salpimentar por ambas caras cada uno de los filetes y sobre ellos colocamos media loncha de jamón.

► Luego, colocamos encima una bolita de carne picada y enrollamos todo formando un canutillo. Pasar por huevo batido y luego por pan rallado. Presio-

nar con las manos para que quede bien adherido el rebozado y dejamos los flamenquines en el frigorífico un par de horas más, así quedarán más compactos.

► En el momento de prepararlos, calentar bastante aceite en una sartén grande y los freímos por tanda, dándoles la vuelta para que se doren bien por todas partes pero queden bien jugosos por dentro.

► Una vez hechos, se sacan bien escurridos, los dejamos sobre papel absorbente y se sirven recién hechos acompañados de una gran ensalada.



Cocina en la blogosfera [blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy](http://blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy)

## SOCIEDAD

# El 40% de los empleados universitarios tienen un trabajo por debajo de su nivel

- Un año después de finalizar los estudios, ni la mitad de los graduados consigue un empleo que requiera titulación
- El curso 2012-2013 fue el primero en el que descendió el número de becados

Efe MADRID

Cuatro de cada diez empleados universitarios tienen un trabajo de un nivel de cualificación inferior a los estudios cursados, y el 16,8% desempeñan una ocupación manual poco especializada, según datos de 2012 para titulados del curso 2005-2006.

Y un año después de haberse titulado, ni siquiera la mitad (48%) consigue un empleo que necesite titulación universitaria, y el 28,4% tiene un trabajo de baja cualificación, según el informe *Datos básicos del sistema universitario español*, presentado ayer por el Ministerio de Educación.

No obstante, el secretario de Estado de Universidades, Federico Morán, destacó que ser titulado superior disminuye el riesgo del paro: la tasa era del 15% en 2012 entre los universitarios, frente al 25% global.

Entre otros datos, en el curso 2012-2013 se dio el primer descenso de beneficiarios universitarios de becas en seis años, 8.671 menos, cuando Educación incrementó por vez primera las exigencias académicas de acceso y mantenimiento de las becas.

Un curso antes, más de un tercio de los universitarios con beca (37,3%) la perdió por bajo rendimiento en el primer año, ya que

aprobaron menos de la mitad de los créditos matriculados.

Según cálculos ministeriales sobre información de comunidades y universidades, el alumnado de los grados universitarios descendió un 0,8% este curso (2013-2014) en comparación con el anterior, "directamente relacionado" con la reducción de la población de entre 18 y 24 años.

La gran mayoría sigue estudiando en universidades de su provincia y comunidad o límites.

La tasa media de abandono de los estudios universitarios en el primer curso de grado es del 19%, aunque del 13,5% en el caso de los becarios. En general, el

7,1% de los alumnos cambian de carrera en el primer curso.

En la conferencia de prensa, Morán negó una caída catastrófica de estudiantes por unas becas más exigentes y la subida de tasas que abonan los alumnos, que este curso aumentan una media del 2,9%, aunque reconoció que se matriculan menos créditos.

Ahora, el alumno es "más racional" y se matricula de las asignaturas que se ve capaz de aprobar, según el mínimo de créditos exigido por cada universidad, y esto es "positivo", según Morán.

Sin embargo, este incremento de las tasas de matrícula, que Educación considera "moderado", se

suma al del curso anterior (2012-2013), que fue del 16,7%. El ministerio calcula que el coste medio de un curso completo de grado para un alumno de las universidades públicas es de 1.105 euros.

En cuanto a las becas, 263.682 estudiantes disfrutaron una de tipo general en el curso 2012-2013, lo que supone 6.608 beneficiarios menos que un curso antes. En la convocatoria de movilidad, fueron 33.101 alumnos, 2.063 menos.

El Ministerio prevé para este curso una matriculación total de 1.438.115 alumnos de grado, con un mayor descenso relativo en las universidades privadas (-2,3%) que en las públicas (-0,6%).

## Detienen al director de un colegio por ocultar abusos

La Policía Nacional ha detenido al director del colegio Valdeluz Agustinos de Madrid porque, según los investigadores, tenía conocimiento de que un profesor, arrestado el martes, abusaba de menores pero no lo impidió ni lo denunció. La detención de Eustaquio Iglesias (en la imagen) se produjo ayer en el centro educativo, después de que los investigadores tomaran declaración y arrestaran al jefe de estudios, quien reconoció que conocía que el profesor arrestado podía cometer abusos pero no hizo nada al respecto. A ambos se les atribuye un delito previsto en el Código Penal, en el que se establecen multas e incluso prisión para quienes no impidan la comisión de un delito que afecte a las personas en su vida, integridad, salud, libertad o libertad sexual.



EFE

## Rusia niega la adopción a los matrimonios homosexuales y a las parejas de hecho

Efe MOSCÚ

Rusia ha impuesto restricciones a las adopciones de niños rusos por ciudadanos de países donde son legales los matrimonios entre personas del mismo sexo, según una disposición publicada ayer en la página oficial del Gobierno.

El documento, que lleva la fir-

ma del primer ministro, Dimitri Medvedev, establece que no podrán adoptar niños rusos "personas del mismo sexo unidas en matrimonio conforme a la legislación de los estados que permiten ese tipo de matrimonios, así como las personas solteras ciudadanas de dichos estados".

La medida, señalaba en una

nota explicativa del Gobierno, tiene como objetivo desarrollar las modificaciones de las normas de adopciones refrendadas en la ley aprobada en junio de 2013 y que ya entonces incluyó este precepto en el Código de Familia.

"El cumplimiento de esta disposición ayudará a perfeccionar el procedimiento de entrega de

niños en adopción a familias de ciudadanos de la Federación Rusa y de ciudadanos extranjeros, así como a garantizar la defensa de los derechos e intereses de estos niños", agregó la nota.

La nueva normativa rusa afecta a 15 estados: Holanda, Bélgica, España, Canadá, Sudáfrica, Noruega, Suecia, Portugal, Islandia,

Argentina, Dinamarca, Uruguay, Nueva Zelanda, Francia y Brasil.

Para facilitar el trámite de adopción, el Gobierno eliminó el requisito a los aspirantes a convertirse en padres adoptivos de presentar una certificación técnico-sanitaria de su vivienda. Además, redujo de 15 a 10 días el plazo de los órganos de tutela de menores para determinar si los solicitantes pueden ser padres adoptivos.

Según el Defensor del Menor, el 1 de enero había en Rusia 106.646 huérfanos o niños sin la tutela de sus padres frente a los 140.355 en 2009, un 36% menos.